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ACTA REUNIÓN EXTRAORDINARIA  

CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL 

 

DIRECCIÓN SERVICIO DE SALUD 

COQUIMBO 

 

N°02/2021 

 

 

FECHA: 27/03/2021 

Horario: 09:30 a 11:30  

 

 

TEMAS TRATADOS: 

1. Saludo y presentación 

2. Consultas   

3. Proceso eleccionario COSOC  

COMENTARIOS 

 En contexto actual de Pandemia que estamos viviendo ante COVID-19, se llama a reunión 

a través de plataforma virtual ZOOM.  

1. Saludo y 

presentación 

Da la bienvenida a los presentes en la jornada Sra. Ximena Camus, 

quien introduce a director del Servicio de Salud, don Edgardo 

González, quien expone las medidas adoptadas en la región ante 

emergencia sanitaria, y sobre nueva ola de contagios que afecta a 

nuestra región, comenta respecto a reconversión de camas UCI de 

nuestros servicios de salud y el esfuerzo que se ha hecho para ello, 

poniendo énfasis en el autocuidado de la población. 

2. Consultas  En relación a lo expuesto, se abre micrófono para consultas, 

respuestas son entregadas por Director del Servicio de Salud: 

 Rossana Rojas: Consulta por hospital de contingencia de Ovalle. 

Respuesta: Hospital de contingencia de Ovalle en su momento 

sólo tuvo camas UCI, pero un hospital es mucho más que eso, 

debe tener otros servicios para su buen funcionamiento, por lo 

que producía que dicho hospital fuera sólo un “apéndice” aislado, 

es por ello se tomaron las medidas necesarias para reconvertir 

camas en Hospital Provincial de Ovalle, y hacerlo crecer, por lo 

que no se necesitó más utilizar las dependencias de hospital 

antiguo.  

 Francisca Aguilera: Saluda y comenta esfuerzo del personal de 

salud, valorando el sobresfuerzo de ellos, ya que a veces uno no 

logra dimensionar  como ha crecido la red y los hospitales, 

agradece y da animo; además de ello solicita que cuando hayan 

traslados de pacientes de un hospital a otro se puede saber al 

respecto, ya que hasta la fecha ha sido difícil comunicarse con los 

hospitales, y cuando es posible comunicarse en algunos casos no 

hay información actualizada de los pacientes para entregar a las 

familias. Respuesta: Agradece los ánimos, se comenta respecto a 

Hospital de Illapel y la importancia de un establecimiento allí, por 

la lejanía con capital regional, se destaca a equipo de Hospital de 

Illapel, tanto clínico como de enfermería. Respecto a entrega de 

información, se está trabajando en mejorar. 

Se muestra a los presentes video resumen de estos últimos 12 meses 

en pandemia y lo ocurrido en la región, tras ello surgen los siguientes 

comentarios:  

 Eladia Castillo: da gracias al director por lo que se hace, comenta 

que provincia del choapa está alejada y mucha gente de allá ha 

tenido que viajar a Ovalle o La Serena, además que existe mucho 

adulto mayor que no se quiere vacunar, por lo que se debería 

mejorar eso. Respuesta: Comenta que efectivamente hay un 

grupo de la población que se resiste a vacunarse por mitos que 

circulan y es necesario reforzar que no existen afectos adversos 

graves. 

 Lautaro Rozas: Comenta que personal que atiende se hace poco 

muchos se han contagiado, además hace falta persona que se 

dedique exclusivamente a COVID-19, por la rotación de personal, 

así, si es que hay una sola persona que de información de forma 

exclusiva para la comuna, podría ser más expedita la entrega de 

información. Respuesta: Es factible, de este plan que está 

trabajando el Subdepartamento de Participación Ciudadana, se 
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quiere poner una persona con dedicación exclusiva que sepa la 

información y no rote y se entregue mejor la información a 

usuarios.  

 Marcela Díaz: Comenta sobre reunión que tuvo con dirigentes (de 

forma presencial) y sobre importancia de sensibilización a la 

comunidad sobre vacunación, existen muchos mitos en torno a 

ello, sería ideal crear más espacios de sensibilización e 

información a la comunidad. Respuesta: El comentario le hizo 

recordar de campañas de sensibilización de diabetes que había 

hace muchos años donde se mostraban médicos con cifras, tras 

ello llegó un nuevo método de sensibilizar, que sería en torno al 

mismo enfermo que ha sufrido las consecuencias de la 

enfermedad. Hay que apoyarse en que esa gente que no cree en 

las vacunas lo pueda hacer por el bien común, para mejorar la 

prevención en salud.  

 Francisca Aguilera: Aquí en el área rural van cada 8 días a llevar 

agua, lamentablemente al 5to día no hay agua y a diario se 

enfatiza a la población el lavado de manos, pero no se puede por 

la escasez de agua, ojalá se pueda ayudar en eso y levantar la 

inquietud. Respuesta: Se dará el aviso al Comité de Emergencia 

para ver posibles soluciones.  

 Lucy Alzamora: Quisiera que luego le den información de avance 

del proyecto de reposición de CESFAM Cardenal Caro. 

3. Proceso 

eleccionario 

COSOC  

Daniela Figueroa expone respecto a proceso eleccionario del Consejo 

de la Sociedad Civil, sobre ello se comenta respecto a reglamento 

interno y lo que señala, además de forma de inscripción al proceso 

(anexo 1). 

Se informa además que existe un banner en página web del Servicio 

de Salud Coquimbo, donde está expuesta la información del proceso 

y calendarización.   

 
4. Varios  Se da aviso de los siguientes puntos varios: 

 Se invita a los presentes a participar de Diagnóstico Participativo 

COMGES N°17 y Cuenta pública el día 01/04 a las 10:00 horas. 

 Se comenta que respecto a cuenta pública del presente año se 

realizará un video que luego será publicado en redes sociales.  

 Próxima reunión se realizará el día 27 de mayo. 

Asistencia 1. Ximena Camus, Jefa Subdepto. Participación Ciudadana 

2. Daniela Figueroa, Referente Participación Subdepto participación 

ciudadana.  

3. Catalina Rojas, Jefa de Gabinete, DSSC 

4. Edgardo Gonzalez, Directos (S) DSSC 

5. Claudia Plaza Alzamora, DEPROV salud Choapa 

6. María José Flores, Jefa (S) Subdirección de Recursos Físicos y 

financieros. 

7. Patricio Cortés, Subdirector Gestión de Personas 

8. Viviana Leyton, Encargada de Participación Vicuña 
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9. Lilian Vega, Encargada de Participación Hospital Illapel 

10. Marcela Díaz, Encargada de Participación DESAM Combarbalá 

11. María Teresa Silva, Encargada de Participación Hospital Los Vilos 

12. Rossana Rojas Guerrero, unión comunal CCS APS Ovalle 

13. Javier Santibáñez Avila, Presidente CCSHS 

14. Lautaro Rozas, Representante CCS Hospital de Combarbalá 

15. Graciela Arancibia, CCS Hospital Andacollo 

16. Francisca Aguilera, CCS Illapel 

17. Lucy Alzamora, CCS CESFAM Cardenal Caro 

18. Eladia Castillo, CCS Hospital Los Vilos 

19. Patricia Cepeda, Presidenta Consejo Consultivo de Cesfam 

Cerrillos de Tamaya 

 


